

# Presentación

# Revista 28

¡Bienvenidos a una nueva edición de la revista Con-Sciencias Sociales! En este número, hemos recopilado una variedad de artículos que abordan temas relevantes y actuales del campo de las Ciencias Sociales y Humanas.

El primer artículo, titulado “Un análisis jurisprudencial con relación a la operativización del paradigma del vivir bien desde las pautas de interpretación intercultural de derechos”, escrito por Josías Armando Moreira Córdova, analiza la operativización del paradigma del vivir bien en la jurisprudencia boliviana. El autor destaca la importancia de la interculturalidad y la plurinacionalidad en la interpretación de los derechos, y señala la falta de comprensión y profundización de este paradigma desde las pautas de interpretación intercultural de derechos.

A continuación, Erick Fuentes Quiroga presenta su propuesta sobre “La adaptabilidad del contrato de vesting como pacto parasocial entre accionistas en la normativa civil comercial boliviana”. En este artículo, el autor explora cómo el contrato de vesting, originado en Silicon Valley, puede adaptarse a la normativa boliviana como un pacto parasocial entre accionistas. El objetivo es generar seguridad y fomentar la participación de los accionistas en la empresa a través de recompensas.

En el tercer artículo, Rodrigo René Cruz Apaza reflexiona sobre la personalidad y el comportamiento de las autoridades representativas en Bolivia en su propuesta “Por una representación cualificada en Bolivia: Cavilaciones constitucionales sobre la formación de nuestros representantes”. El autor analiza las tensiones sociopolíticas que surgen en torno a la educación y formación de los representantes políticos, proponiendo posibles soluciones para mejorar la calidad de los representantes políticos.

En otro ámbito, los investigadores de la Universidad Católica Boliviana de la sede Tarija, Nadia Gabriela Subelza-Flores y Oscar David Velasco Pereira, nos presentan un estudio sobre los “Factores asociados al rendimiento académico de la carrera de Ingeniería Civil”. Esta investigación identifica los factores que influyen en el bajo rendimiento académico de los estudiantes de Ingeniería Civil en la Universidad Católica Boliviana, con el objetivo de contribuir a la calidad académica y proponer mejoras basadas en factores institucionales, pedagógicos, psicosociales y sociodemográficos.

Finalmente, el trabajo titulado “Percepciones juveniles sobre la familia en tiempos de Covid-19”, elaborado por Nancy Magali Vaca Aramayo, María Asunta Morón Pereyra, Bruno Octavio Sánchez Omonte, Teófilo Laimé Ajacopa, Elena Peña y Lillo Llano, examina la perspectiva juvenil sobre la familia durante la pandemia de Covid-19. Se destaca la importancia de la familia como transmisora de valores y se analiza la influencia de los contextos micro y macro en la concepción de una familia cristiana.

Confiamos en que esta nueva edición de nuestra revista sea de su interés y les proporcione información útil para profundizar en los temas propuestos. Cada uno de estos artículos ofrece un enfoque único y enriquecedor sobre su respectivo objeto de estudio.

¡Disfruten de la lectura!

Equipo Editorial

Revista Con-Sciencias Sociales